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INFORME  

ASAMBLEA GENERAL VIRTUAL DE AREPO 
28 de septiembre de 2020 

Tras la cancelación por motivos sanitarios de la Asamblea General que debía celebrarse en Besançon del 28 al 30 de 

abril de 2020, la Asamblea General de AREPO 2020 se celebró en la plataforma en línea Interactio, el 28 de septiembre 

de 10.00 a 12.00 horas. La reunión se dedicó enteramente a la parte estatutaria.  

En la Asamblea General participaron 26 regiones y 5 representantes de productores. 

PARTE ESTATUTARIA 

La Asamblea General comenzó con la bienvenida de la Presidenta de la AREPO, la Sra. Eirini Choudetsanaki. 

A continuación, el Secretario General, Sr. Laurent Gómez, presentó la reunión dando las instrucciones técnicas para 

utilizar la plataforma y la votación. Agradeció al equipo de la AREPO por el duro trabajo de los últimos meses. Además, 

explicó que la AREPO tiene la obligación estatutaria de organizar cada año la Asamblea General antes de finales de 

junio, con el fin de votar y cerrar las cuentas financieras del año anterior. Sin embargo, debido a la crisis de COVID-19, 

el plazo se ha ampliado excepcionalmente en tres meses, lo que ha dado la posibilidad de organizar excepcionalmente 

la AG a finales de septiembre.  

Informe de la Presidenta   

La Presidenta agradeció al equipo de AREPO y a su colaborador, el Sr. Piteris Charalampos Nikolaos, por sus trabajo y 

apoyo. Recordó que los resultados alcanzados por la AREPO son posibles gracias a la cooperación de sus Regiones 

miembros, que son el núcleo de la AREPO.  

La Sra. Choudetsanaki abordó la cuestión del voto de la Asamblea sobre la posibilidad de prorrogar su mandato hasta 

la próxima sesión plenaria en la primavera de 2021, esperando que se le confirme en su función para seguir 

colaborando en la promoción y protección de los productos de calidad de las regiones de la AREPO.  

La Presidenta presentó los principales resultados alcanzados por la AREPO durante el último semestre (marzo de 2020 

- septiembre de 2020), centrándose en las siguientes cuestiones (véase el informe de actividades para más detalles): 

• Política Agrícola Común: La revisión de la PAC sigue siendo una de las prioridades de la AREPO, a fin de 

asegurar el mejor apoyo posible a las indicaciones geográficas y a los productos de calidad en el próximo 

período de programación. Los objetivos alcanzados a través de la estrategia común AREPO-oriGIn se 

mantienen dentro de la posición del Parlamento. Por consiguiente, estamos supervisando el proceso 

legislativo y tendremos que prestar especial atención a los trilogos para que nuestras peticiones sigan siendo 

incluidas en la legislación final.  

• Política de calidad: Otra prioridad es la evaluación en curso de los regímenes de calidad UE. Respondimos a 

la consulta pública abierta elaborando una posición común encaminada a fortalecer la política de calidad de 

la UE, así como a garantizar una mayor coherencia con otras políticas de la UE relativas al sector 

agroalimentario. A principios de 2020, nuestra posición ha sido presentada a la Comisión Europea con 

ocasión de la reunión del proyecto Strength2food con la DG AGRI.  

• De la granja a la mesa: Esta es una de las principales prioridades de la Comisión Von der Leyen. Representa 

una oportunidad para que la AREPO presente sus prioridades y propuestas para una mejor valorización y 

promoción de la política de calidad de la UE. Presentamos estos elementos en nuestra contribución a la hoja 

http://www.arepoquality.eu/fr/system/files/intern_file/Rapport%20activit%C3%A9_ES_0.pdf
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de ruta sobre la estrategia "De la granja a la mesa" y discutimos las oportunidades y amenazas para las IG 

con el Jefe de la Unidad de IG de la DG AGRI, el Sr. Francis Fay.  

• COVID-19: Medidas adoptadas a nivel de la UE y regional para apoyar a los sectores agroalimentario y 

vinícola: Tras el brote de COVID-19, la AREPO editó en su sitio web una serie de artículos dedicados a las 

medidas adoptadas por la UE y los gobiernos nacionales, así como por las regiones miembros de la AREPO 

para hacer frente a los efectos negativos de COVID-19 en los sectores agroalimentario y vinícola. El objetivo 

de esta iniciativa era apoyar a nuestros miembros facilitando los intercambios de buenas prácticas y la 

cooperación con el fin de ayudar a los agricultores y a los productores de alimentos y vinos con IG. 

• Política de promoción: La AREPO sigue centrándose también en la política de promoción de los productos 

agrícolas. La AREPO participa constantemente en el Grupo de Diálogo Civil de la DG AGRI sobre promoción, 

así como en el programa Infoday sobre promoción para poner al día a nuestros miembros. Además, este año 

presentamos un documento con nuestras recomendaciones para la redacción del Programa de Trabajo Anual 

2021 y contribuimos también a la consulta pública sobre la política de promoción de la UE. Ambos 

documentos se centraron en la importancia de mantener un presupuesto considerable dedicado a los 

sistemas de calidad UE y de simplificar el proceso de selección para facilitar el acceso también a los 

productores más pequeños. 

• Política comercial: Los acuerdos comerciales son seguramente otro tema importante en la agenda de la 

AREPO. En los últimos meses, nuestro trabajo ha incluido el seguimiento de los principales acuerdos 

comerciales de la UE que se están negociando actualmente, así como algunos de los que ya han entrado en 

vigor. Se ha dedicado una atención especial a la supervisión de Brexit y la futura relación con el Reino Unido. 

Por último, la AREPO presentó su posición sobre la consulta pública de la Comisión sobre la revisión de la 

política comercial de la UE.  

• Visión a largo plazo para las zonas rurales: Otra prioridad para la agricultura de la UE identificada por la 

Comisión Europea es la elaboración de una visión a largo plazo para las zonas rurales. Empezamos a 

contribuir a este debate respondiendo a una hoja de ruta abierta por la Comisión y recordando el papel de 

las IG en el desarrollo rural y su valor añadido para el territorio.  

• Cooperación con las instituciones de la UE:  

➢ El Parlamento Europeo: La AREPO está reconocida formalmente como una parte interesada a nivel 

de la UE en lo que respecta a la política de calidad. En el Parlamento Europeo, hemos fortalecido 

nuestra ya excelente relación con los diputados de la Comisión AGRI más sensibles a la cuestión de 

la calidad. Varios de nuestros diputados históricos han sido reelegidos y, entre los nuevos, ya hemos 

empezado a construir una sólida base de colaboración, especialmente en el marco del Intergrupo 

"Vino, bebidas alcohólicas y alimentos de calidad". 

➢ Comisión Europea: Nuestra relación con la Comisión Europea es sólida, gracias a nuestra constante 

presencia y participación en los Grupos de diálogo civil de la DG AGRI, a saber: "calidad y promoción" 

(con 2 asientos), "agricultura orgánica" (con 2 asientos) y "desarrollo rural" (con 1 asiento). Además, 

tenemos una muy buena relación de trabajo con la Unidad de la DG AGRI que se ocupa de las IG, 

especialmente con su Jefe de Unidad, el Sr. Francis Fay, así como con la Sra. Nathalie Sauze-

Vandevyver, Directora de Calidad, Investigación e Innovación (DG AGRI). 

• Estudios: La AREPO está llevando a cabo dos estudios sobre los temas propuestos por la Región de Cataluña 

durante la última Asamblea General de Bruselas y acordados por el resto de las regiones miembros de la 

AREPO, con el fin de elaborar nuevas recomendaciones políticas. 

• Proyectos europeos: como resultado de nuestro reconocimiento como parte interesada en Europa, hemos 

recibido varias solicitudes para participar en proyectos en consonancia con nuestros temas de interés. AREPO 
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es actualmente parte de dos proyectos aprobados por la UE: AGROSMARTglobal del programa Interreg 

Sudoe y MOVING del programa Horizonte 2020. 

• Cooperación con organizaciones asociadas y amigas: intensificamos las relaciones y compartimos objetivos 

con otras grandes redes europeas que, como nosotros, apoyan los productos de calidad, como Euromontana, 

oriGIn EU y AREFLH. La Presidenta dio la bienvenida a Eurofoiegras como nuevo miembro asociado. 

La Presidenta terminó su discurso esperando que esta sea la única Asamblea en la historia de la AREPO que se celebre 

en línea y esperando ver pronto en persona a todos los presentes. 

Discurso de la Vicepresidencia  

El Sr. Riccardo Deserti, Director del Consorcio del Formaggio Parmigiano Reggiano, habló en nombre de la 

Vicepresidencia de la AREPO. Señaló la necesidad de mejorar la coordinación del Colegio de Productores en el seno 

de la AREPO, con el fin de reforzar sus participación en el seno de la Asociación, así como en la gestión de las 

estrategias aprobadas.  

En cuanto a las actividades futuras, recordó la importancia del estudio sobre las indicaciones geográficas utilizadas 

como ingredientes en los productos elaborados e instó a expresar una posición sobre la estrategia "de la granja a la 

mesa", especialmente en lo que respecta a algunos temas delicados para el sector que representamos, a saber, la 

cuestión del etiquetado nutricional.  

Finalmente, el Sr. Deserti compartió la experiencia de algunos DOP italianos. Durante la emergencia de COVID-19, ha 

surgido un fenómeno interesante: examinando algunas cifras, muchos productos primarios han tenido un mayor 

consumo durante el cierre. Como resultado, se ha visto que cuando se han visto obligados a consumir exclusivamente 

en casa, los consumidores han recompensado más productos DOP e IGP, prefiriéndolos a la compra de productos 

genéricos o similares.  

El Secretario General intervino inmediatamente después, relanzando el papel del Colegio de Productores y 

recordando a las Regiones miembros que nombraran a los representantes de sus productores, si algunas de ellas no 

lo habían hecho todavía.  

Además, la policy officer de la AREPO, la Sra. Giulia Scaglioni, recordó que se suponía que una reunión del Colegio de 

productores tendría lugar en abril de 2020, en los días de la Asamblea General en Besançon. Dado que se ha 

cancelado, se ha invitado a los representantes de los productores a participar en las reuniones virtuales con grupos 

de Regiones miembros del mismo Estado.  

La Presidenta subrayó la voluntad de reprogramar la reunión del Colegio de Productores para impulsar su 

participación en la asociación.  

Voto para extender el mandato de la Presidencia hasta la primavera de 2021 

Gracias a la función "Polls" de la plataforma web Interactio, los miembros de la AREPO tuvieron la posibilidad de 

expresar su voto para extender el mandato de la Presidencia de Creta hasta la primavera de 2021. En caso de que no 

sea posible celebrar una reunión física en la primavera de 2021, el Comité Ejecutivo de la AREPO tendrá que decidir 

si someter a votación de la Asamblea General otra prórroga del mandato de Creta o si encontrar otra forma de elegir 

una nueva Presidencia así como a los nuevos miembros del Comité Ejecutivo de AREPO (Vicepresidente y Tesorero).  

Con 26 votos a favor, se ha aprobado por unanimidad la extensión del mandato de la Presidencia hasta la primavera 

de 2021.  

La Sra. Choudetsanaki, agradeciendo los socios por la confianza, añadió que pondrá sus mejores esfuerzos para 

defender los productos de nuestras Regiones.  

Voto sobre el Informe de la Presidenta 

https://www.moving-h2020.eu/
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El Informe de la Presidenta que retomó todas las actividades realizadas en el último semestre (marzo 2020-septiembre 

2020), ha sido aprobado con 25 votos a favor y 1 abstención.  

Actualización y votación de las cuentas 2019  

El Secretario General recordó que las cuentas de 2019 han sido aprobadas por el Comité Ejecutivo y luego enviadas a 

todos los miembros por correo electrónico tras la cancelación de la Asamblea General en Besançon debido a la 

emergencia de COVID-19. En particular, los miembros recibieron un informe sobre el estado de las cuentas de la 

AREPO preparado por un auditor independiente (en francés) y un resumen preparado por el Secretario General. Dado 

que no se recibieron comentarios durante el período de tiempo que se dejó disponible para este fin, se han 

considerado aprobados. No obstante, se ha decidido presentar el estado de las cuentas de 2019 y expresar una 

votación formal sobre ellas también en esta ocasión, considerando que la Asamblea General virtual ha sido la primera 

reunión plenaria en 2020.  

2019 terminó en un balance casi perfecto, con un resultado positivo de +2 200 euros. El 31 de diciembre de 2019, los 

fondos propios de la AREPO ascendían a 229 000 euros. El principal elemento en términos de gastos es el de personal, 

que asciende a un total de 87 000 euros (53 % de nuestros gastos). Los principales ingresos son las contribuciones de 

los miembros, por un total de 153 000 euros (34 recibidos en total en 2019, pero 4 de ellos se retrasaron con respecto 

a los años anteriores. Por lo tanto, 30 contribuciones recibidas en relación con 2019). 

Las cuentas para 2019 han sido aprobadas con 21 votos a favor y 3 abstenciones.  

Presentación del estado de las cuentas 2020 y presupuesto provisional para 2021 

En cuanto al año 2020, la situación financiera de la AREPO es buena, ya que la mayoría de las actividades se han 

realizado en línea. Esto significa que la Asociación no incurrió en gastos de viaje o de organización de reuniones. 

Hasta ahora se han recibido 18 contribuciones y se esperan alrededor de 10 más.  

Además, AREPO participa actualmente en dos proyectos europeos (AGROSMARTglobal y MOVING), lo que le permite 

invertir tiempo de trabajo en temas de interés (protección de las IG en Internet y valorización de los productos de 

montaña) al tiempo que recibe subvenciones de programas europeos. 

La cuenta corriente asciende a unos 100.000 euros y se necesitará casi la mitad para terminar el año. Por lo tanto, 

habrá algún saldo extra.  

Considerando el saldo extra, el Secretario General invitó a la Asamblea a pensar en una manera de utilizar este dinero 

en 2021 al servicio de los productos de calidad de las Regiones miembros de la AREPO. Esto se discutirá también 

durante las reuniones virtuales con grupos más pequeños de Regiones miembros del mismo Estado.  

Los miembros recibirán una comunicación sobre cómo se utilizará el dinero.  

Para concluir, el Secretario General no ha podido presentar un presupuesto provisional para 2021, debido a las 

incertidumbres de la actual emergencia sanitaria.  

Contribución para 2021 

Gracias al resultado positivo del ejercicio financiero, el Secretario General propuso mantener la contribución para 

2021 en 4.500 euros. La propuesta ha sido aprobada con 21 votos a favor y 4 abstenciones.  

Conclusiones 

La Presidente convino en los esfuerzos necesarios en 2021 para la promoción y protección de los productos de calidad, 

en particular teniendo en cuenta los desafíos que se avecinan, a saber, la estrategia "de la granja a la mesa" y la 

cuestión del etiquetado nutricional en la parte delantera del envase. Tras recordar el interés de algunos grupos de 

agricultores de Chipre por unirse a la AREPO, concluyó agradeciendo la participación de los miembros y la labor 
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realizada hasta la fecha.  

El Secretario General terminó la reunión agradeciendo a todos los intérpretes y a quienes han trabajado para el buen 

funcionamiento de la Asamblea, especialmente a la oficina de la AREPO en Bruselas, y esperando poder organizar una 

Asamblea General física con una degustación de los productos (vino y comida) de las Regiones miembros de AREPO.  


